ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR

LA ÚLTIMA EN EL ZÓCALO

Al inaugurar ayer el tramo Lerma-Santa Fe del Tren Interurbano, y hoy con su Sexto Informe de Gobierno, el Presidente entra al último mes de su mandato. Para su mensaje, se instalaron 25 mil sillas.

PRIMERA | PÁGINAS 6 Y 7



POR ISABEL GONZÁLEZ

iga@gimm.com.mx

l presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, llega a su sexto y último informe de gobierno con una aceptación superior al 60 por ciento de la ciudadanía, pero en medio de una múltiple confrontación generada por el llamado plan C, que contempla entre otras medidas elegir por el voto popular en un tiempo récord a jueces, magistrados y ministros, así como incorporar a la guardia nacional al mando militar y desaparecer a los organismos autónomos como el Inai.

Los distintos frentes de batalla abiertos por el gobierno de López Obrador a unas semanas de concluir su mandato son con los integrantes del poder judicial federal, calificadoras, adversarios políticos, medios de comunicación y de manera preponderante con el gobierno de los Estados Unidos, principal socio comercial de nuestro país, el cual, vía el departamento de estado y su embajador Ken Salazar, manifestaron claramente su desacuerdo con la propuesta de llevar a las urnas la elección de los impartidores de justicia al advertir que "se pone en riesgo la democracia mexicana".

La posición estadunidense desató la inconformidad del mandatario mexicano a grado tal que hace unos días declaró "en pausa" la relación con el diplomático Ken Salazar, con quien siempre había mantenido una buena relación; sin embargo, la camaradería entre ambos políticos se vio mermada desde el pasado 25 de julio de este año cuando fue presuntamente secuestrado en nuestro país el narcotraficante Ismael Zambada

MILES PRESENCIARÁN EL ÚLTIMO

BIERTOS

LÓPEZ OBRADOR llega a esta entrega en medio de polémicas como el plan C, especialmente la reforma judicial, y la tensión diplomática con EU y Canadá

2024 SEXTO INFORME DE GOBIERNO

Será totalmente público en la explanada del Zócalo de la Ciudad de México. INICIARÁ A LAS 10:00 HORAS

25,000 SILLAS

Habrá
pantallas a
un costado
de la Catedral
Metropolitana
y en las calles
5 de febrero
y Pino Suárez.

El Presidente cuenta actualmente con

60% de aprobación ciudadana. García para llevarlo a suelo estadunidense a manos de Joaquín Guzmán López, líder del Cártel de Sinaloa.

El acontecimiento tensó las relaciones bilaterales pues con el paso de los días se reveló que desde hacía tiempo



LXVI Legislatura

El informe coincide con el inicio de labores del nuevo Congreso de la Unión, que dominará Morena en ambas Cámaras.

Guzmán López mantenía pláticas con autoridades de Estados Unidos para pactar su entrega, sólo que dichas conversaciones nunca fueron hechas del conocimiento

del gobierno de López Obrador, a pesar de que siempre presumió que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, le dijo que la relación entre ambas naciones tenía que darse "en un pie de igualdad".

En medio de los frentes de batalla abiertos por López Obrador en las últimas semanas, el jefe del Ejecutivo federal dirigirá un mensaje a la nación desde el Zócalo de la Ciudad de México este domingo, con motivo de su último informe de Gobierno y en el que tendrá como invitada de honor a la presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, quien durante toda su campaña sostuvo el respaldo al plan C.

En este acto que dará inicio a las 10:00 de la mañana se contempla la presencia de miles de simpatizantes del movimiento de la cuarta transformación provenientes de todo el país, gobernadores, integrantes del gabinete legal y ampliado así como legisladores federales y locales;



Fotos: Elizabeth Velázquez



además del cuerpo diplomático acreditado en México.

PUNTOS CLAVE

El propio Presidente adelantó que será un discurso largo el que pronunciará hoy, ya que detallará los cien puntos que marcó como objetivos prioritarios al inicio de su gestión en diciembre del 2018.

Como parte fundamental del mensaje, se prevé que el mandatario federal dedique tiempo para resaltar la disminución de la desigualdad y la pobreza alcanzadas durante su gobierno a pesar de la pandemia de covid-19, y que de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) fue en el 2022 superior a los ocho y medio millones de personas.

En este rubro, López Obrador insistirá en que la política de los programas del bienestar que benefician a más de 25 millones de personas, el incremento al salario mínimo en más de 100%, así como el envío de remesas de los paisanos a sus familiares contribuyeron a obtener los resultados en el combate a la pobreza y pobreza extrema.

La implementación del modelo económico ejecutado durante su sexenio y bautizado por el propio López
Obrador como Humanismo
Mexicano también ocupará una parte importante del
mensaje presidencial, debido
a que, a juicio del Presidente,
la fortaleza de la economía no
radica en seguir "las recetas
del extranjero", sino en forta-

lecer el mercado interno y no endeudarse, además de impulsar las empresas del estado como Petróleos Mexicanos (Pemex) y la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

De igual forma, la inversión en obras públicas a lo largo de todo el país, pero fundamentalmente en el sur sureste del territorio nacional será destacada por el presidente López Obrador; sobre todo a unas semanas de que el Tren Mava, una de las obras insignia de su gobierno con más de mil 550 kilómetros de longitud sea inaugurado en su totalidad, aunque desde diciembre del 2023 se pusieron en marcha los primeros tramos sumando ya los casi 300 mil pasajeros en 8 meses.

La construcción y puesta en marcha del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA): el Tren Interoceánico del Istmo de Tehuantepec, que corre 310 kilómetros desde Coatzacoalcos, Veracruz. hasta Salina Cruz, Oaxaca v la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, además de la construcción del aeropuerto de Tulum. Ouintana Roo, serán ocasión para que el presidente destaque los números más recientes en materia de inversión y de generación de empleos, los cuales para mayo de este año rebasaron la cifra de 22 millones de trabajadores.

En cuanto a la inseguridad en el país, el mandatario federal subrayará que su estrategia se ha enfocado en atacar las causas de la violencia a partir de dar oportunidades a los niños, niñas y jóvenes más necesitados para estudiar y así evitar que caigan en las filas de las organizaciones criminales.

También destacará el papel de la guardia nacional, cuerpo de seguridad que recién cumplió su quinto aniversario y que de acuerdo a las cifras más recientes goza de la aprobación de más del 60 por ciento de la población, lo que llevó a decir en julio de este año a López Obrador que la creación de esa agrupación de seguridad pública "fue un acierto".

Al día de hoy, la guardia nacional cuenta con 32 coordinaciones estatales y 266 regionales; además, tiene 52 unidades tipo batallón y 551 compañías.

Para el mensaje de López Obrador se contemplan sólo 25 mil sillas, mientras que el resto de los asistentes permanecerá de pie durante todo el evento.

AVANCES Y PROYECTOS

López Obrador ha detallado los logros de su administración.

2019 COBIJADO

El primer informe de Gobierno se realizó en 2019 en el Patio Central de Palacio Nacional ante

400 INVITADOS



2020 Sana distancia

El segundo fue limitado a pocos asistentes, en Palacio Nacional, debido a la sana distancia por la pandemia de covid-19.

2021 ENCIERRO TOTAL

El tercero fue a puerta cerrada, por la pandemia, en el recinto a Juárez de Palacio Nacional.

2022 SELECTO

El cuarto se llevó a cabo en el Patio Central de Palacio Nacional junto a invitados especiales.

2023 FUERA DE LA CAPITAL El quinto informe se realizó en el estado Campeche con la presencia de



